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今月の断酒表彰   
 

☆ Ｙ ・ Ｈ さん 吹田支部    断酒 3ヶ月 

☆ Ｋ ・ Ｙ さん  南千里支部  断酒三年 

☆ Ｙ ・ Ｓ さん  吹田支部   断酒三年  

断酒表彰おめでとうございます。ますますのご

活躍を期待いたします。 

 

断酒に思う（５８） 

創立 40 周年記念大会を終えて------会長就任のご挨拶 
 

南千里支部 真名子 直司 

 

皐月晴れの 5 月 6 日、大阪学院大学で無事に 40 周

年記念大会を開催することが出来ました。近畿地区で

は前例のない地元大学での開催、かつ、一般市民の参

加を視野に入れたプログラム内容と初めての試みに

挑戦しました。 

開催案内の発信も従来の朋友行事会場でのアピー

ルに留まらず、吹田市、吹田保健所等行政機関主催の

講演会を利用しての参加者向けのアピールを実施し、

市内公共施設への開催案内チラシの備え付け等広告

の範囲を拡大した動きを行ないました。 

参加者総数は、予測を下回りましたが、参加者の 1

割が一般市民であったことはひとつの成果であった

と言っても良いのではないでしょうか。 

吹田市断酒会では数年来、「目に見える断酒会活動」

を標榜して啓発活動を展開してきました。今大会の来

賓ご挨拶のなかでは「吹田市断酒会は地域におけるソ

ーシャル・リソース（社会的資源）」との表現でこれ

までの活動実績を評価して頂きました。記念大会の新

しいスタイルについて内外の参加者の感想は賛否が

分かれましたが、今後変わっていくであろう断酒会の

姿を探りながら、初めての試みに挑戦し、それなりの

首尾を得たことはひとまずの結果であったと会員・家

族の皆様と一緒に喜びあいたいと思います。 

このたび、私は会長に選任され、5 月 23 日の第 30

回定時総会において承認されて、平成 17 年の 9 月以

降通算で 10 年近く務めてこられた土肥茂会長からバ

トンを引き継ぐことになりました。交代により会運営

の路線が変わることはありません。今年度は定時総会

でご承認頂いた事業計画に挙げた具体的項目を実施

していきたいと考えておりますので、皆様のご協力を

よろしくお願いします。 

断酒会活動の目的は第一義には自らと家族の酒害

からの回復でありますが、「自らの断酒継続」が進め

ば次のステップとして「他者への援助活動」が求めら 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れます。自助グループでの普及啓発活動は断酒継

続の確立につながっていきます。各自が積極的に参

加することにより、それぞれの断酒生活に充実をも

たらすような断酒会活動となることを目指して、舵

取りをさせて頂き、皆様と共に歩んで行きたいと思

いますので、なにとぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新会長 

 

今月の｢指針と規範｣】断酒会規範 

十 断酒会は政治、宗教、商業活動に利用されない。 
 

断酒会は、例会に於ては体験談に終始するという原

則を持っているが、組織の運営を討議する理事会、代

議員会等では、何でも自由に討論することができる．

ただし、政党、宗派の問題だけは例外である。 

断酒会にはあらゆる政治思想、信仰を持つ人が入会

している．政治思想、信仰は、信奉する人にとっては

絶対的ともいえるものであり、そうした議論の中で起

こる確執は断酒会員の融和、一体性を損なうだけでな

く、将来にしこりを残すからである。 

また、そうした議論の中でもし意見統一があった場

合は、断酒会は政治、宗教に利用される怖れがあり、

「断酒会は人間愛に充ちた純粋な奉仕団体である」と

いう、基本理念を捨てることにもなるのである。 

確かに断酒会は、政治的に動くことはある．地方行

政機関に様々な要請をし、政治家に協力を求める。し

かしそれは、地域の酒害者を救済するためのものであ

り、酒害啓発活動をより効果的にするためである。つ

まり、断酒会活動の一環として行っているものである。

また、協力を要請する政治家は酒害問題に理解を示す

人に限られており、かつ党派を超えたものである。 

断酒会は政治的に動いても、政治的に利用されない

組織である。選挙等には一切関与しない。また、宗教

団体の協力があったとしても、断酒会を布教の場には 

 

がんばり

ます。 
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させない。酒害問題は社会全体の問題であり、われわ

れの活動に協力することは彼らの良識であり、見返り

を求めないはずである。 

断酒会は財源が乏しいので、活動資金を得るために

出版や商品の販売を組織として行うことがある。これ

は止むを得ぬ手段であるので許される。ただし、酒害

問題に直接、間接的に関係のあるものの販売が常識で

ある。 

会員個人、もしくは外部の者の利益のために、断酒

会の中での商行為は許されない。断酒会の純粋さを侵

すだけでなく、会員同士の人間関係の悪化につながる

からである。 

(指針と規範 P95～P96) 

   

 


